
18 апреля 2024 года
№ 15 (1314)

Газета выходит с февраля 1998 года,
являясь преемником и продолжателем традиций газеты
«Коммунист» (1906-1991 гг.), органа Саратовского 
областного комитета Коммунистической партии
Советского Союза и областного Совета народных депутатов

Общественно-политическая массовая газета
Саратовского областного отделения политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

www.1kommunist.ru 
www.kprf-saratov.ru

16+

Ленинский район г. Саратова
В канун всенародного праздника Дня космонавтики ак-

тивисты Ленинского райкома КПРФ встали с плакатами в 
одиночных пикетах на ул. 50 лет Октября. 

Именно Великому Октябрю, советской науке, ученым, ИТР и 
рабочим нужно сказать большое спасибо, что советский человек 
Ю.А. Гагарин первым открыл дорогу в космос.

С плакатами стояли люди, которые помнят 12 апреля 
1961 года не по книжкам и кино, а наяву. Было очень при-
ятно, что автомобилисты выражали свою поддержку сигналами, 
жестами. Но больше всего порадовались, когда ребятишки из 
школы на вопрос, кто такой Юрий Гагарин, отвечали: «Это наш 
первый космонавт!»

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Встреча была посвящена 
Дню космонавтики и 63-й го-
довщине первого в истории 
человечества космического 
полета, совершенного комму-
нистом, советским офицером 
Юрием Алексеевичем Гагари-
ным, 90-летие которого страна 
недавно отметила.

Бурными аплодисмента-
ми встретили собравшиеся 
выступление дважды Героя 
Советского Союза, летчи-
ка-космонавта СССР, депу-
тата фракции КПРФ в Госду-
ме С.Е. САВИЦКОЙ.

«Дорогие товарищи! — об-
ратилась к участникам акции 
Светлана Евгеньевна. — Хочу 
вас поздравить с Международ-
ным днем авиации и космонав-
тики. Пришлось ООН признать 
эту нашу дату, хотя они доба-
вили слово «авиация». Тем не 
менее, дата 12 апреля всемир-
но признана».

Далее С.Е. Савицкая расска-
зала, какими тяжелыми были 
для нашей космонавтики годы 
после развала Советского Со-
юза. Космическую отрасль це-
ленаправленно уничтожали. По 
нашим закрытым предприятиям 
табунами ходили представите-
ли ЦРУ и крали все совершенно 
секретные разработки. Светла-
на Евгеньевна напомнила, что 
это были времена Чубайса, но 
и сегодня некоторые «огрыз-
ки» ельцинской эпохи находят-
ся во власти.

Однако даже в те тяжелые 
годы работники космической 
отрасли делали всё для того, 

чтобы её сохранить. Ещё до 
развала Советского Союза 
было создано Российское 
космическое агентство. В 
результате удалось сохра-
нить большую часть пред-
приятий. Хотя многие опыт-

ные кадры были потеряны, но 
основной костяк остался.

Светлана Евгеньевна напом-
нила, что у истоков созда-
ния советской и российской 
космической школы стояли 
Сергей Павлович Королев и 
Валентин Петрович Глушко. 
И даже новая ракета «Ангара» 
летает с двигателями, разра-
ботка которых началась ещё 
при Валентине Петровиче.

Ещё одной видной фигурой 

был теоретик космонавти-
ки Мстислав Всеволодович 
Келдыш.

И сегодня эта школа сохра-
нилась. Но, к сожалению, Ге-
неральных конструкторов 
уровня Королева, Глушко 
или Пилюгина сейчас нет. 
Поэтому перспективы создания 
новой российской орбитальной 
станции на полярной орбите 
взамен МКС довольно туманны.

«Но мы должны сделать 
и будем делать всё для того, 
чтобы была построена но-
вая станция», — подчеркнула 
С.Е. Савицкая.

Она также напомнила, что 
удалось остановить развал 
авиации, хотя гражданская 
авиация и была почти уничто-
жена. «Но мы не дали раз-
валить военную авиацию, 
— подчеркнула Светлана Евге-
ньевна. — Школы военного 
самолето- и вертолетостро-
ения сохранились. И они 
действуют. И я очень наде-
юсь, что мы сделаем всё, чтобы 
в космонавтике развивались 
те направления, которые дей-
ствительно перспективны и мо-
гут принести реальную пользу 
стране и науке».

По мнению С.Е. Савицкой, 
нельзя допустить, чтобы 12 

апреля превратился в день 
воспоминаний о космонав-
тике. Он должен оставаться 
днем, к которому приуроче-
ны новые успехи в космо-
навтике.

Также Светлана Евгеньевна 
подчеркнула, что мы по-преж-
нему сохраняем ведущие пози-
ции в космосе наравне с амери-
канцами.
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Открыли этот отчетный 
марафон коммунисты од-
ной из лучших первичек Ле-
нинского отделения КПРФ, 
где секретарем был и вновь 
избран один из активистов 
КПРФ, офицер запаса С.В. 
Ярандайкин.

В первичку входят члены 
партии, проживающие в ми-
крорайоне Солнечном и на 
6-м квартале. В докладе были 
отмечены положительные сто-
роны работы коммунистов в 
ходе протестных акций. Актив 
партячейки проводил агитаци-
онно-пропагандистскую рабо-
ту не только в ходе выборной 
кампании, а постоянно.

Вместе с тем было отмечено, 
что за данный отчётный пери-
од в парторганизации не было 
приема в партию. Коммуни-
сты обсудили, в чем основные 
причины этого и что делать. 
Было принято решение — по-
работать над эффективностью 
дальнейшей работы в этом  
направлении.

Главная задача, кото-
рую поставила перед собой 
партячейка, — это продол-
жение протестных акций 
за социальную справедли-
вость в стране и в городе, 
пропаганда нашей Програм-

мы Победы и рост рядов 
партии.

Были избраны делегаты на 
районную партконференцию. 
На собрании присутствовали 
члены КРК района и города, 
а также некоторые секретари 
других первичек.

14 апреля состоялось 
отчетно-выборное собра-
ние первичного партийно-
го отделения № 8 им. Р.М. 
Усманова Заводского рай-
онного отделения КПРФ  
г. Саратова.

С отчетным докладом вы-
ступил секретарь первич-
ного отделения Д.С. Мине-
ев. Он подвел итоги работы за 
период работы с февраля 2022 
года по апрель 2024 года, осо-
бо отметил высокий уровень 
агитационно-пропагандист-
ской работы на протяжении 
всего отчетного периода, что 
позволило провести эффек-
тивные избирательные кампа-
нии. Благодаря проделанной 
работе в сентябре 2023 года 
коммунисты первичного от-
деления Д.С. Минеев и С.А. 
Мартемьянова были избраны 
депутатами органов местного  
самоуправления.

В прениях по докладу ком-
мунисты отчитались о лично 

проделанной работе, о ходе 
выполнения партийных по-
ручений, а также обменялись 
мнениями о планировании ра-
боты на предстоящий период. 
Коммунисты одобрили доклад 
секретаря первичного отделе-
ния о работе в отчетный пери-
од и единогласно признали 
работу отделения удовлет-
ворительной.

Далее были заслушаны от-
четы избранных депутатов о 
работе в Советах. Депутаты 
рассказали о своих инициа-
тивах, а также о противодей-
ствии со стороны провластного  
большинства.

В завершение собрания 
были избраны делегаты на 
очередную отчетно-выборную 
конференцию Заводского рай-
онного отделения КПРФ г. Са-
ратова и даны предложения в 
состав вышестоящих руководя-
щих органов.

Секретарем первичного 
отделения единогласно был 
избран Д.С. Минеев, заме-
стителем секретаря — Б.Л. 
Стульников.

Е.В. БАРЦЕВА,  
зав. орготделом Саратовского  

обкома КПРФ

12 апреля на Набережной Космонавтов 
прошёл городской митинг, на котором по 
традиции в небо взмыли красные флаги… 
Коммунисты Саратовского областного от-
деления КПРФ и сторонники партии приня-
ли участие в торжественном мероприятии, 
посвященном Дню космонавтики и памяти 
первого в мире космонавта Юрия Гагарина.

Этот день напоминает нам о подвиге советско-
го космонавта Юрия Гагарина, чей исторический 
полет 12 апреля 1961 года впечатлил весь мир и 
вошел в историю как символ научного прогресса 
и мужества.

С нашей областью Юрия Алексеевича связы-
вает многое. Здесь он учился, отсюда впервые 
поднялся в небо, под Энгельсом завершился его 
полет в 1961 году. Сам Гагарин называл Саратов 
своей второй родиной. 

Подвиг Гагарина вдохновляет нас и напоми-
нает о возможностях, которые открываются пе-
ред человечеством в бескрайних просторах Все-
ленной. Его имя стало неотъемлемой частью 
истории, проникая сквозь время, вдохнов-
ляя нас и будущие поколения на новые 
вершины и открытия.

Отчёты и выборы
В первичных партийных организациях Ленинского  

и Заводского райкомов КПРФ г. Саратова положили  
начало проведению отчётно-выборных собраний

Светлана САВИЦКАЯ:  
«Мы сделаем всё, чтобы  

в космонавтике развивались  
те перспективные направления, 

которые могут принести реальную 
пользу стране и науке!»

В День космонавтики в Москве, на Мемориальной 
аллее космонавтов состоялось возложение цветов  

к памятникам советским учёным —  основоположникам 
космической эры и героям-космонавтам. Также возле 
монумента «Покорителям космоса» прошла встреча 

депутатов-коммунистов с избирателями. 

Первый в мире космонавт — 
коммунист Юрий Гагарин!

Энгельс
12 апреля энгельсские коммунисты почтили память пер-

вого космонавта планеты, коммуниста Юрия Гагарина!
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Колонка редактора

В облдуме

О.Н. АЛИМОВА, депутат Госдумы ФС РФ, первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, —   
о комплексном развитии сельских территорий в Саратовской области,   
о рабочем визите в Татищевский район, об отсрочке отбывания наказания,  
об изъянах в новой редакции Закона «О рекламе», о страховых взносах для старших по дому.

А вот «единоросское» 
большинство всё боль-
ше хвалило «главного». 
Депутаты фракции КПРФ 
дали свою оценку работе 
губернатора Саратовской 
области.

После доклада губерна-
тора депутаты Владимир 
Есипов, Денис Буланов и 
Сергей Шитов задали во-
просы о последствиях оп-
тимизации школ в районах 
области, о закупках, прово-
димых в том числе и управ-
лением капитального стро-
ительства, о планируемой 
помощи муниципалитетам в 
содержании инфраструкту-
ры, связанной с отоплением 
и горячим водоснабжением. 

Затем выступил руко-
водитель фракции Алек-
сандр Анидалов. 

— В работе правитель-
ства и губернатора есть, 
действительно, правильные 
направления, есть за что 
похвалить. Вдвойне при-
ятно, что 80% правильных 

направлений были взяты из 
программы КПРФ. Кратко их 
перечислю: запрет точечной 
застройки, уход от концес-
сии водоканала, поддерж-
ка кадрового потенциала, 
государственного муници-
пального общественного 
транспорта, поддержка учи-
телей-предметников и так 
далее. За два созыва област-
ной думы я язык оббил, всё 
это предлагая. Наконец-то, 
начали реализовывать. Не 
беспокойтесь, успех придёт, 
если и дальше будете к нам 
прислушиваться. Президент 
в своём Послании также на 
80% высказал в принципе 
позицию КПРФ. Думаю, что 
это одна из заслуг того, что 
он победил на этих выборах. 
Ещё бы и реализовал. 

Но я представляю оппози-
цию, так что извольте полу-
чить. Помните, у Сервантеса 
Дон Кихот защитил мальчи-
ка, которого избивал муж-
лан? Но только Дон Кихот 
отъехал, мужлан мальчика 
и добил. Так вот в Саратове 
с Т Плюс такая же ситуация. 
Подняли вопрос о перерас-
чете за отключение отопле-
ния зимой, а потом ушли в 
сторону. В результате у на-
селения платёжки выросли в 
разы. Мне показали одну —
за квартиру в 75 кв.м. В ян-
варе за тепло было 9 000 ру-
блей, в тёплом марте — уже 

10 000. Нате вам, получите 
ответочку! Вот такой шан-
таж! Не доделали дело, ав-
торитета не хватило, Роман 
Викторович? 

Депутаты, выведите лю-
дей, обопритесь на автори-
тет ваших избирателей. В 
своё время Алимова провела 
встречу с избирателями у Т 
Плюс, сразу заговорили о 
пересчёте. Выведите 1 Мая 
на площадь людей, поддер-
жат вас и депутаты Госдумы, 
и депутаты областной думы. 
Тряхните этот Т Плюс, этого 
шантажиста, который захва-
тил в заложники жителей 
нашего города. Мало того, 
не дай Бог, с генерацией 
что-то произойдёт, подто-
пление покажется так себе, 
цветочками по сравнению с 
тем, если замёрзнет город в 
следующем году. Или чуть 
позже… 

Надо забирать генера-
цию тепла, электроэнергии 
в государственные руки, 
мы об этом говорим сей-
час. Мы внесли обращение 
в комитет облдумы, но не 
дождались ответа. Сами от-
правили в Госдуму, сейчас 
лежит в канцелярии.  Депу-
таты Госдумы, пожалуйста, 
поддержите это обращение! 
Всё тепло и электроэнергию 
надо забирать в государ-
ственную собственность.

Губернатор, поддержите! 

Областные депутаты к нам 
относятся так себе, ну хоть 
вы это поддержите! И, глав-
ное, — не бойтесь народа, 
люди вас поддержат. Этот 
Т Плюс не только увеличит 
свою инвестиционную про-
грамму, они у вас полы в 
кабинете вымоют, лишь бы 
народ увели с площади. По-
этому я к вам обращаюсь:  
не бойтесь народа!

Следующее. По скорос-
тному трамваю с вашей 
стороны, Роман Викторо-
вич, был мужской поступок, 
правильный. Не справились 
— убираем, найдём вари-
анты. Но тут раз,  и сторо-
ны помирились. Вы людей 
спросите: помирились они? 
Люди год по этим канавам 
лазают, не могут ни на рабо-
ту, ни домой доехать, а они 
— помирились. Позвольте, 
а деньги-то где? Вы между 
собой что ли их помирили? 
Кто виноват в этом, найдите! 
Это позорище, которое было 
в областной думе, эта  скло-
ка между двумя кланами??? 
У нас до сих пор муниципа-
литеты, предприниматели 
не знают, куда идти: то ли 
на ул. Советскую в «Единую 
Россию», то ли в правитель-
ство на ул. Московскую. Кто 
у нас рулит регионом? 

Слушайте, вы выйдите за 
дверь, там по-мужски и раз-
беритесь, чтобы у народа 
чубы не тряслись. А мы тут 
пока порулим: с капремон-
том разберемся, для ливне-
вок найдем средства, закон 
о «детях войны» примем... 
Вы о новых семьях печё-
тесь, и правильно делаете. А 
что, про старые можно уже 
забыть, та война уже выи-
грана? Я вам всегда буду об 
этом твердить…

Разберёмся и с медици-
ной. Что натворили? В Бала-
кове четыре поликлиники в 
одну объединили. Специ-
алисты что в Саратове, что 
в Балакове замучились ез-
дить из поликлиники в по-
ликлинику. У министерства 
всё здорово, галочка стоит, 
есть специалисты во всех 
поликлиниках, хотя он один 
на все подразделения. Ез-
дит по филиалам и говорит: 
уйду я лучше в платную, 
чем так… Да, для жителей 
у вас официально специа-
лист якобы есть, а на самом  
деле его нет. 

Детский реабилитацион-
ный центр... Отстаньте от 
него. 

Обращаюсь к вам, Ро-
ман Викторович! Есть ещё 
одна проблема. Вы сказа-
ли о миграции. Я только 
недавно узнал, что, оказы-
вается, в наш сбалансиро-
ванный по национальному 
признаку регион планируют 
привезти несколько тысяч 
работников на табачную фа-
брику чуть ли не из Индии. 
Я абсолютный интернацио-
налист, но как коммунист го-
ворю: у нас своим зарплаты 
не надо сбивать чужими ми-
грантами. И к силовикам об-
ращаюсь: вы-то справитесь? 
МВД, ФСБ, прокуратура, вы 
понимаете, чем это грозит?

И личная просьба к вам: 
мы подготовили два законо-
проекта, один лежит в пра-
вительстве, другой — пока 
в думе. Это «О заслуженном 
работнике культуры Сара-
товской области» и «О за-
служенном рационализаторе 
и изобретателе». Обращаем-
ся к вам: поддержите, пожа-
луйста, эти законопроекты. 

Я ещё раз говорю, что 
КПРФ готова взять власть 
в регионе, в стране…

Пресс-служба  
фракции КПРФ в Саратовской облдуме

Владимир Есипов, депутат фрак-
ции КПРФ в Саратовской областной 
думе: «Вместе с товарищами-коммуни-
стами принял участие в субботнике —  
привели в порядок часть территории в 
саратовском Парке Победы.  

Приближается великий праздник — 
День Победы советского народа над 
фашистской Германией, а территория 

парка, где расположены мемориальный 
комплекс и Музей боевой и трудовой 
славы, находилась в неухоженном состо-
янии. Администрация своими силами по-
рядок навести не смогла. 

Неравнодушные жители сделали это 
быстро и качественно! После работы 
поднялись на смотровую площадку, с вы-
соты полюбовались красотой Саратова».

Научить  
Родину любить…

Одной из важных тем прошлой неде-
ли, даже сказал бы — знаковым собы-
тием, стало наводнение в Оренбургской 
области. Природная катастрофа в Орске 
обнажила несколько проблем. 

Первая — вопрос компенсаций по-
страдавшим людям. Сначала чиновники 
пообещали выплатить компенсацию в 100 
тысяч рублей. Понятно, что тут хоть шер-
сти клок получить, но на самом деле на эти 
деньги в Оренбургской области можно ку-
пить максимум полтора-два квадратных ме-
тра жилой площади, не больше. Потом вроде 
бы как губернатор заявил, что «лишившимся 
жилья из-за паводка в Оренбуржье полно-
стью возместят его стоимость». 

Вроде бы хорошая новость. Но ведь мы 
в России живём, где издавна есть поговор-
ка про закон и дышло, которыми можно по-
крутить, и выйдет так, как власти выгодно. 
Вот хотя бы вопрос: а кто и как будет 
определять тот факт, что жилья нет? Всё 
понятно, когда его физически смыло водой. 
А если жильё выстояло перед стихией, но 
залито водой под потолок? Отсырел и весь 
в плесени?! Де юре: стены и крыша есть — 
жить можно. А де факто: жить там невозмож-
но, либо требуются значительные финансо-
вые затраты на его ремонт. В общем, пока 
непонятно.

Вторая проблема — это, собственно, 
поведение власти в момент кризиса. Я о 
криках губернатора Паслера на пострадав-
ших при затоплении: «Телефоны убрали!» 
Это было вишенкой на торте, после того, 
как неспособность местной власти наладить 
диалог с людьми выплеснулась в митинг. 
Несанкционированный, разумеется. Чуть 
позже вернусь к этой теме, а пока третья 
проблема.

Она заключается в том, что ровно за два 
дня до катастрофы подрядчик дамбы в 
Орске отчитался перед чиновниками, 
что дамба находится в идеальном состо-
янии. Об этом написали «Известия». Более 
того, журналистам этого издания стало из-
вестно, что на этой дамбе работали всего 
два человека. 

Но самое интересное, а на самом деле 
страшное, в том, что «за последние годы 
объем работ по обслуживанию дамбы 
сократился в три—четыре раза. Упали с 
2,7 млн. до 1,6 млн. рублей и расходы на её 
эксплуатацию. Контракты на противопавод-
ковые работы были столь незначительны и 
невыгодны, что подрядчики отказывались от 
участия в тендерах, сообщил один из них» 
(цитата из «Известий»).

И ещё интереснее: журналисты выяс-
нили, куда чиновники, экономящие на 
дамбе, вкладывали бюджетные сред-
ства. Не поверите, но на благоустрой-
ство площади перед своей администра-
цией. В этом году было запланировано 
потратить 286 млн. рублей. Круто, да? Это 
в 160 раз больше, чем на содержание дамбы. 
А по сути, на безопасность жителей Орска.

Возвращаюсь к теме «телефоны 
убрали!». Здесь вот какая интересная кар-
тина вырисовывается. Почему-то, как толь-
ко случается какой-либо форс-мажор, так 
тут же топ-чиновники «предстают во всей 
своей красе». То подмосковный губернатор 
А. Воробьёв, когда замерзали подмосковные 
города, куда-то пропал на пару дней, то вот 
Д. Паслер не совсем нормально с пострадав-
шими людьми разговаривает. То какой-то 
представитель его правительства говорит, 
что дамба замечательная и построена пра-
вильно, но вот грызуны её прогрызли… То 
есть происходит какая-то дикость, имеющая 
мало общего с той мощной системой власти, 
которую нам рисуют. И думаешь, чёрт возь-
ми, а какая она настоящая-то?! Та, которая 
внушает ужас загнивающему Западу и оте-
чественным инакомыслящим, или та, кото-
рую суслики грызут нещадно? 

Ещё одно знаковое событие, прои-
зошедшее на прошлой неделе, — это 
информация о том, что в России хотят 
создать министерство патриотического 
воспитания. Ну, а что?! С обычным воспи-
танием и образованием проблемы уже все 
решили, теперь вот надо расширить фронт 
работы и даже углубить его. 

И научить Родину любить. Правиль-
но любить, по науке, либо по специ-
ально разработанным для этого дела 
методичкам. Даже подозреваю, что будут 
учить любить не просто Родину, а через Ро-
дину — государство, а беря ещё уже — саму 
власть. Зачем это?! Да просто, чтобы коли-
чество людей, лояльных власти, увеличива-
лось. Критических мыслей чтобы поменьше 
было, чтобы вопросы не возникали крамоль-
ные… Например, почему Россия считает-
ся страной богатой, а туалеты не в каждой 
школе есть? Много таких вопросов задать 
ещё можно. А воспитают «настоящих па-
триотов», и будут они молча власть любить 
ещё больше и голосовать правильно. Удобно 
же? Для власти, безусловно. Для будущего  
страны — не очень. 

И вот тут очень показательные две исто-
рии, которые произошли (не поверите, но…) 
в Оренбургской области. Группа жителей, 
доведённая до отчаяния активной бездея-
тельностью властей, записала видеообра-
щение к президенту Путину — «Надеяться, 
кроме Вас, нам не на кого». А вот другая 
группа граждан, увидев, что большая вода 
может добраться до их посёлка, собрала 
деньги, и за несколько дней, в круглосу-
точном режиме спроектировали и построили 
дамбу. Которая, кстати, выстояла.

Теперь, внимание, вопросы: какая из 
этих групп людей, с точки зрения властей, 
большие патриоты, и какая из групп людей 
наиболее опасна для власти — те, которые с 
мольбой обращаются к своему пастырю, или 
те, кто делает за чиновников их работу?

Подсказка на всякий случай — теле-
грам-канал Baza пишет: «При этом, по сло-
вам жителей, никакой помощи от админи-
страции они не получили. Выплат при ЧС 
тоже — якобы за нарушения условия про-
живания. Более того, по словам людей, 
некоторые чиновники даже грозились 
наказать их за самодеятельность и не-
согласованную постройку дамбы».

Денис БУЛАНОВ

С рабочим визитом посетила 
Татищевский район Саратовской 
области. Встретилась с главой 
района Павлом Сурковым. 

Обсудили проблемные вопросы, 
касающиеся местного самоуправ-
ления, взаимодействия районных 
властей с гражданами. Отметили 
важность диалога с местными 
жителями, необходимость про-
ведения каждой инициативы 
через широкие общественные 
слушания. Обсудили опыт админи-
страции Татищевского района в ре-
шении этого вопроса. 

Практика показывает, что встречи 

власти с жителями проходят гораз-
до эффективнее, если все волную-
щие граждан вопросы, в частности, 
поступающие в соцсети, заранее 
прорабатываются. Таким образом, 
представители власти приходят к 
жителями осведомленными или уже 
с готовым решением проблемы.

Очень хорошая и полезная прак-
тика, когда местные власти взаимо-
действуют с населением в разных 
формах и по всем направлениям. 
Считаю, что такой формат необ-
ходимо распространить на тер-
ритории всей страны.

Инициатива устанавливает 
возможность продления в 2024 
году договоров на установку и 
эксплуатацию рекламных кон-
струкций на земельных участ-
ках и недвижимом имуществе, 
которые находятся в государ-
ственной или муниципальной  
собственности. 

Однако новая редакция сформу-
лирована так, что её принятие уси-
лит позиции федеральных реклам-
ных монополистов и существенно 
изменит ценовую политику — ведь 
договоры для таких компаний бу-
дут перезаключены на тех условиях 
и с теми же ценами, которые были 
десять лет назад. С принятием это-
го законопроекта небольшие регио-
нальные рекламные агентства ока-
жутся в тяжелейшем положении по 
сравнению с теми монополистами, 
которые будут иметь возможность 
перезаключить договор в этом году.

Самое главное, что с принятием 

этого закона может прекратиться ре-
клама продукции местных произво-
дителей, а, значит, регионы начнут 
терять прибыль и рабочие места. В 
связи с этим по результатам моей 
недавней встречи с представителя-
ми рекламных агентств Саратовской 
области проработала и внесла по-
правки ко второму чтению этого 
законопроекта. 

Мои поправки заключались в том, 
чтобы дать возможность всем ре-
кламным агентствам перезаключать 
в тот год, в котором заканчивается 
контракт, а не отрезать в конце 2024 
года большинство малых рекламных 
предприятий от заключения новых 
контрактов.

Очень жаркая дискуссия сегодня 
развернулась вокруг этого законо-
проекта. Последствиями его принятия 
обеспокоены не только саратовские 
рекламные агентства — подобные 
просьбы о внесении в него поправок 
звучат из многих регионов.

С января этого года вступили 
в силу изменения в Налоговом 
кодексе, которые предусматри-
вают обязательные ежемесяч-
ные отчисления в виде НДФЛ и 
страховых взносов с вознаграж-
дений, получаемых старшими  
по дому.   

Совет дома избирается из соб-
ственников жилых помещений для 
контроля за деятельностью управ-
ляющей компании, в том числе и 
старшие по дому, которым ежеме-
сячно выплачиваются предста-
вительские вознаграждения.

Ранее с вознаграждения удер-
живался лишь налог на доходы в 
размере 13%. Теперь же законом 
вменили обязательное начис-
ление страховых взносов в раз-
мере 30% от суммы начислений  
вознаграждения.

Однако управляющие компании 
не имеют своих средств для опла-
ты взносов и предлагают их платить 
за счет личных средств старших по 

дому. Теперь получилось так, что 
старшие по дому законодатель-
но попали в разряд работников 
управляющей компании, которая 
как работодатель обязана уплачи-
вать с суммы оплаты труда соответ-
ствующие налоги и страховые взно-
сы за своих работников. А разве 
старшие по дому, избранные в 
совет дома, могут являться од-
новременно работниками управ-
ляющей компании?

В связи с многочисленными жа-
лобами жителей с указанием на эту 
проблему направила депутатский 
запрос руководителю Управ-
ления Федеральной налоговой 
службы по Саратовской обла-
сти Елене Красновой с просьбой 
сообщить о наличии разграниче-
ния функций старших по дому от 
работников управляющей компа-
нии, а также разъяснить, в каких 
случаях необходимо исчислять 
налоги и иные сборы в данной  
ситуации.

Сельское хозяйство — пред-
мет особой заботы Коммунисти-
ческой партии. В ходе дискуссии 
руководитель фракции КПРФ в 
региональном парламенте Алек-
сандр Анидалов напомнил о 
практике создания типовых про-
ектов и уточнил, что их подготов-
ку должен взять на себя регион, 
что позволит муниципалитетам 
сэкономить время и средства. 

Депутаты-коммунисты пред-
ложили заранее обсуждать кон-
цепции проектов с экспертным 
сообществом, чтобы не тратить ре-
сурсы на заведомо проигрышные  
инициативы.

Конечно, немаловажная мера, 
которую необходимо принять для 
успешного развития сельско-
го хозяйства, — введение ре-
гулирования цен на сельско-
хозяйственную продукцию и 
промышленную продукцию для 
села. Это, безусловно, обеспечит 

паритет цен и перспективное разви-
тие агропромышленного комплекса.

Одной из важных составляющих 
развития села и, как следствие, 
продовольственной безопасности 
страны является кадровая подго-
товка. В последние годы практиче-
ски в 10 раз сократилось количество 
профтехучилищ и выпуск квалифи-
цированных рабочих. Схожую дина-
мику за 30 лет можно наблюдать и в 
научных кадрах.

КПРФ убеждена, что осно-
вой экономики российского 
села должны стать крупные 
коллективные хозяйства с вы-
сокотехнологичным уровнем 
производства, с эффектив-
ным использованием лесных  
и водных ресурсов. У Коммуни-
стической партии есть все необхо-
димые программы. К сожалению, 
правительство, финансовый блок 
пока наших советов не слышат  
и не прислушиваются.

В Государственной Думе рас-
смотрели поправки в Уголовный 
кодекс и УПК в части предостав-
ления возможности отсрочки от-
бывания наказания. 

По информации ФСИН России, 
по состоянию на 31 декабря 2022 

года на учете уголовно-исполни-
тельных инспекций территориаль-
ных органов ФСИН состояли 7086 
осужденных, в отношении которых 
судом применена отсрочка отбыва-
ния наказания. Из числа состоящих 
на учете осужденных к ограничению 

Депутаты от КПРФ —  
на общегородском субботнике

Вызвали на ковёр. 
Губернатор отчитался перед депутатами

Что поставить губернатору? Депутаты 
Саратовской областной думы оценивали 

работу главы региона. Точнее не только одного 
главы, а всей его команды. Надо отметить 

справедливости ради, что Роман Бусаргин говорил 
не только о достижениях, но и о проблемах.

Каждая инициатива власти должна проходить 
через широкие общественные слушания

По новой редакции Закона «О рекламе» регионы 
могут терять прибыль и рабочие места  

Обязаны ли старшие по дому платить 
страховые взносы с получаемого вознаграждения?

Депутатские слушания  
по комплексному развитию 

сельских территорий  
в Саратовской области

Расширить круг лиц в рамках отсрочки 
отбывания наказания 

свободы — 2031 женщина, имеющая 
ребенка в возрасте до 14 лет, 119 
беременных женщин, 139 мужчин, 
имеющих ребенка в возрасте до 14 
лет и являющихся единственным  
родителем. 

В целях гуманизации уголов-
ного законодательства зако-
нопроектом предлагается рас-
ширить круг лиц, в отношении 
которых может быть применена 
отсрочка отбывания наказания.



13 апреля при участии 
депутата-коммуниста П.Г. 
Журкина и активистов мест-
ного отделения ВЖС — «На-
дежда России» прошел суб-
ботник в р.п. Приволжский 
6-й квартал около домов 
№№ 1, 2, 3, 4 и 5. 

Очень порадовала актив-
ность жителей! Была проведе-
на масштабная работа: убрали 
с территории мусор, большое 
количество сухой травы и ли-
стьев, на деревьях спилили су-
хие  ветки. Вокруг хоккейной 
коробки и внутри неё убрали 
мелкий мусор. 

В субботнике приняли 
активное участие не толь-
ко взрослые. С большим удо-
вольствием им помогали 
пионеры из отряда имени 
Героя Советского Союза 
летчицы Марины Расковой.  
Вклад ребят в общее дело был 
неоценим. После окончания 
работы юным «расковцам» не 
хотелось расходиться — у них  
хватило энергии еще и для ак-
тивных игр.

Очень хочется, чтобы эта до-
брая традиция — субботники, 
пришедшая из советского про-
шлого, оставалась актуальной 
и в наши дни! Ведь субботник 
— прекрасный способ проявить 

наше желание 
жить в краси-
вом и ухожен-
ном городе, 
всем вместе по-
общаться на от-
крытом воздухе 
в весенний сол-
нечный день.

Работа до-
ставила мас-
су радости 
и удоволь-
ствия. Всем 
участвующим 
был предло-
жен чай со 

сладостями.
Спасибо гражданам, приняв-

шим участие в уборке своих 
дворовых территорий. Вместе 
мы сделаем наш поселок чище!

14 апреля состоялся суб-
ботник в Красном Куте. 
Дружной командой — коммуни-
стов, комсомольцев и пионеров 
— привели в порядок  памятник 
В. И. Ленину и территорию око-
ло него (фото внизу).

В Аткарске коммунисты 
тоже вышли на субботник, что-
бы привести в порядок улицы 
родного города.

С. ХАРЛАМОВА
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Народный политолог

16 апреля в рамках реги-
ональной недели провела 
прием граждан по личным 
вопросам.

От жителей города поступи-
ло много жалоб на работу 
управляющих компаний, в 
частности, из Ленинского 
района. Саратовцы жалуются, 
что управляющие компании не 
защищают права собственни-
ков и не являются полноцен-
ным промежуточным звеном 
между гражданами и постав-
щиками коммунальных услуг, 
а просто выставляют жильцам 
платежки с завышенными тари-
фами. И в большинстве случаев 
непонятно, откуда в платежках 
долги по неуплате.

Несколько человек обрати-
лись за материальной по-
мощью, среди них граждане, 
оказавшиеся в тяжелом  по-
ложении в связи с болезнью. 
Совместно с юристами про-
работали каждое обращение, 
оказали помощь по оформле-
нию документов для получения  
выплаты.

Поступило несколько 

просьб о внесении на феде-
ральном уровне законода-
тельных инициатив. В част-
ности, пенсионеры и инвалиды 
попросили проработать вопрос 
о компенсационной выплате, 
предоставляемой гражданину 
в случае, если он отказывается 
от предложенной ему социаль-
ной санаторно-курортной пу-

тевки, которая не соответству-
ет его заболеванию.

Обязательно буду ра-
ботать над вопросами и 
предложениями, прозву-
чавшими на сегодняшнем 
приеме. Постараюсь помочь  
каждому!

О.Н. АЛИМОВА,  
депутат Государственной Думы 

13 апреля в штабе КПРФ  
г. Балакова состоялось об-
щее собрание, на кото-
ром были озвучены теку-
щие проблемы, высказана 
критика и поставлены за-
дачи работы отделения  
на будущее.

Перед началом собрания По-
чётными грамотами в торже-
ственной обстановке наградили 
активных членов местного отде-
ления КПРФ. Почётные грамоты 
были также вручены ветеранам 
партии, которые на протяже-
нии долгих лет остаются верны  
коммунистическим идеалам.

Пресс-служба  
Балаковского РК КПРФ

Почётные грамоты —  
ветеранам партии!

Моя задача — помочь каждому!

Коммунистический  
пионерский субботник

Внешняя сторона вопроса

Идеальный портрет
В объявлениях о знакомстве 

каждый старается выгородить 
свои лучшие стороны. Это ж 
не исповедь. Попробуйте, кста-
ти, составить свой портрет для 
такого рода объявлений. Что 
написали бы? Рост, вес, обра-
зование, увлечения. Хороший 
тест вышел бы. Потому что на-
ряду с реальным возникнет же-
лаемый портрет. И неплохо бы 
задуматься: а почему не полу-
чилось соответствовать ему? 

Чего не хватило — силы 
воли, чтобы похудеть или бро-
сить пить-курить? Почему не 
выучился на того, кого хотел? 
Почему выучился на того, на 
кого не хотел? Почему в вы-
ходные не знаешь, чем себя 
занять? Как так вышло, что 
земную жизнь пройдя до поло-
вины, ты очутился в сумрачном 
лесу? А если ты такой замеча-
тельный, как написал, почему 
до сих пор не нашел вторую 
половину? Да, ситуации могут 
быть разными, согласен. Это не 
показатель.

Когда был помоложе, меня 
всё время хотели с кем-то по-
знакомить. Причем выводы 
делались исключительно по 
внешним проявлениям. Ноги 
долго вытирал в приемной — 
плюс. Поздоровался-раскла-
нялся, пропустил даму вперед, 
подал руку. До сих пор шоки-
рующие вещи рассказывают. 
Мол, пленил тем, что пользо-
вался носовыми платками.

И как тут не сделать вывод 
о том, что внешнее, показное 
намного важнее того, как есть 
на самом деле. Так что чинов-
ников и депутатов понять лег-
ко. Отсюда упор на обещания 
и рассказы о планах. Сделаем, 
построим, возведем, отремон-
тируем, решим. Всё это созда-
ет иллюзию движения вперед 
и поднимает настроение. В 
Саратове даже сейчас, когда 
многие важные проекты засто-
порились, разговоры о них все-
ляют оптимизм. Обязательно 
отреставрируем театр оперы и 
балета, непременно реализуем 
проект скоростного трамвая! 
Даже, когда объясняют, по-
чему не получилось, это тоже 
проявление заботы. Видите, 
разговаривают с людьми. Сами 
переживают.

А то, что в действительности 
ещё несколько лет промучают-
ся, дело третье. Хоть один ре-
монт разве удавалось сделать 
в срок? Вот-вот. Но мы же не 
рассказываем об этом гостям. 
Надо уметь держать лицо и го-
ворить исключительно о прият-
ном. По этому судят о нас, по 
этому и мы судим других.

Все — на субботник!
Весной у всякого нормаль-

ного россиянина возникает 
желание помахать метлой или 
веником. Неслучайно именно 
в нашей стране родилась идея 
о бесплатном труде для все-
общего блага. Хотя желание 
прибраться, надо полагать, 
свойственно многим народам, 
просто они это никак не назы-
вают. Выходят на улицу и моют 
её с мылом.

Выйти и подмести свой двор, 
очистить деревья от старой 
листвы, взрыхлить приштам-

бовые круги, собрать невесть 
откуда налетевшие бумажки и 
наваленные родной быдлотой 
бутылки и банки из-под пива, 
сигаретные окурки. Мне тут 
жить, а жить хочется в чистоте.

Наличие желания навести 
красоту в ареале своего обита-
ния — свидетельство чистоты 
помыслов, душевной чистоты. 
Кому, как говорится, и на свал-
ке хорошо, но большинству всё 
же свойственно эстетическое 
восприятие мира.

Когда кошу траву на сво-
их сотках в деревне, получаю 
удовольствие. Позиционирую 
себя наводящим порядок на 
планете. Хотя у змей и мышей, 
конечно, свои представления о 
красоте и порядке. Но человек 
же стоит на более высокой сту-
пени развития. Да и воробьи со 
мной согласны, им по скошен-
ной траве удобнее скакать в 
поисках вкусных семян.

Отмытый Саратов тоже смяг-
чает нравы. Поднимает настро-
ение даже едущая по улицам 
города коммунальная техника, 
которая всё подметает и по-
ливает. И ладно уж — не для 
кого-то мы это делаем, не на 
показ, а для себя. Живя на 
необитаемом острове, разве 
мы перестали бы умываться, 
бриться, стирать бельё? Если 
б ещё бюджетные средства 
направлять не на разруше-
ние, а на созидание, Саратов 
можно было бы превратить  
в конфетку.

ТВ-помойка
В начале 2000-х газеты про-

давались хорошо, если в них 
была телепрограмма. Толь-
ко-только начало развиваться 
цифровое ТВ, появилось много 
каналов, народ прильнул к те-
левизорам, чтобы главным об-
разом щелкать пультом. У тебя 
сколько каналов показывает? 
105? Ха, а у меня 214!

Юмор в том, что смотреть од-
новременно все каналы невоз-
можно, поэтому имеет значение 
не общее количество каналов, 
а количество интересных. Но 
это раньше так было. Сейчас 
видеокартинку показывает лю-
бой смартфон. Зачем в наши 
дни телевизор и телепрограм-
ма, непонятно. Интернет дает 
более объективную картину, 
потому что позволяет взгля-
нуть на происходящее с раз-
ных точек зрения, а не только 
глазами опухших от пьянства 
генералов.

Кто говорит, что интернет 
— помойка, тот точно пересмо-
трел телевизор. Худшей помой-
ки, чем ТВ, сегодня в медиа- да 
каком угодно пространстве не 
сыскать. Зомбоящик на то и 
зомбоящик. А то, что в интерне-
те можно найти всякое, так это 
смотря кто ищет и зачем. Шва-
брой тоже можно пол вымыть, а 
можно засунуть куда-нибудь. И 
кто виноват — швабра или тот, 
кто ею пользуется?

В моем представлении го-
сударственное телевидение 
должно показывать лучшее из 
того, что производится в нашей 
стране. Фильмы, мультфильмы, 
научные программы, докумен-
тальное кино, познавательные 
передачи, развлекательные. 
Цивилизованное государство 
должно ставить во главу угла 

не обозленного на весь мир че-
ловека, а разносторонне раз-
витую личность. А для этого 
нужно рассказывать и показы-
вать, что интересного, умного и 
прекрасного есть в этом мире. 
Надо демонстрировать лучшие 
ориентиры.

А всё остальное, вот эту 
сквернословящую гопоту, 
краснолицых депутатов, подо-
бострастных экспертов нуж-
но выметать поганой метлой. 
Интеллигентный человек во 
всем разберется без посторон-
ней помощи. Руки же вы перед 
едой моете, в обуви по квар-
тире не ходите, зубы чисти-
те, нужду справляете там, где 
надо. Вот и ТВ-гигиена важна  
для человека.

По одёжке
Типичный российский чи-

новник — это человек, собира-
ющийся в гости. Такой всегда 
хочет выглядеть лучше, чем 
он есть на самом деле. Лучше, 
чем если застать его в обычной 
обстановке. Долго скоблишь 
себя, потом надеваешь самое 
модное и дорогое. Крайне важ-
на именно внешняя составля-
ющая. Встречают по одежке, а 
чаще по ней и провожают.

Всякая городская газет-
ка, издаваемая на бюджетные 
средства, создает картину об 
областном центре и регионе в 
целом. У нас всё хорошо —  ин-
вестиции валом валят, дороги 
строим, школы ремонтируем, 
местный мэр —  самый попу-
лярный в сети, а народ ходит 
по улицам и поет песни. Всё 
это — свидетельство прекрас-
ной работы главы субъекта РФ. 
Для гостей региона — пускание 
пыли в глаза, вдруг прокатит. 
Для местных — что-то сродни 
аутотренингу. У нас всё хоро-
шо, у нас всё замечательно.

При этом свои-то знают, что 
ты дома ходишь в вытянутых 
трениках и футболке, которой 
и бомжа напугать можно. Сво-
им-то известно, что можно по-
казывать приезжим, а какие 
улицы и проулки — не стоит. 
Даже курортные города этим 
отличаются.

Свои очень хорошо знают 
состояние саратовской про-
мышленности. Хотя официаль-
ные власти не обвинишь во 
вранье. Они просто сообщают 
о том, что развивается. А о том, 
что загнулось, не говорят. А 
зачем сеять в обществе уны-
ние? Зачем вспоминать, сколь-
ко заводов раньше работало  
в регионе?

Если проводить аналогии с 
организмом, то и в 90 лет мож-
но находить поводы для радо-
сти. Нос-то как сегодня дышит! 
А то, что ноги не идут, рука 
не поднимается, голова шумит 
и глаза не видят — кому это  
интересно.

Он первый в медиарейтинге, 
о нем писали чаще всего, чудо, 
а не мэр! А то, что плут, балбес 
и недалекий человек, оставим 
за кадром. Об этом пишут ред-
кие оппозиционные СМИ, но их 
мы обвиним в заказухе и вто-
рой древнейшей. Вон же сколь-
ко изданий восхищаются. А ты-
сячи мух не могут ошибиться.

Андрей ОЛИВКИН

Купил я тут газетку в одном некрупном российском городе. Интересно же, как 
работают коллеги в другом регионе. И я так вам скажу: везде одно и то же. 

Мэр города докладывает, что возглавил рейтинг медиаактивности. Читателям 
сообщают о росте инвестиционной привлекательности региона и создании новых 

рабочих мест. Далее — о планах по благоустройству и строительству дорог. 
Про субботник. ТВ-программа. Что особенно поразило — огромное количество 
частных объявлений на предпоследней странице. Желаю познакомиться... Без 

вредных привычек... С переездом ко мне или с переездом к тебе... В Саратове такое 
процветало лет 20 назад. Потом вроде интернет появился.  

Но всё же — откуда у нас столько людей без вредных привычек?
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Комсомол

Позиция КПРФ

10 апреля на 67-м году жизни скоро-
постижно скончался первый секретарь 
Марксовского местного отделения КПРФ 
Василий Егорович Баев.

Василий Егорович родился 22 октября 1957 
года в п. Молодежный Перелюбского района 
Саратовской области. В 1974 г. поступил в 
Вольский сельскохозяйственный техникум. С 
1975 по 1977 гг. служил в рядах Советской 
Армии по специальности радиотелеграфист. В 
1979 г. закончил техникум по специальности 
агроном и работал в совхозе «Клевенский» 
Перелюбского района агрономом отделения. 
С марта 1981 г. трудился в колхозе «Побе-
да», совхозе «Колосок» механизатором, за-
тем был избран председателем профсоюзного 
комитета.

С 1985 г. — член Коммунистической партии 
Советского Союза. С 1993 по 1994 гг. — глава 
Колосовского сельского Совета, параллельно 
заочно учился в Марксовском сельскохозяй-

ственном техникуме на отделении «Правове-
дение». С 1994 по 1996 гг. — председатель 
сельскохозяйственного кооператива «Хлебо-
роб». С 1996 по 2001 гг. — инженер-гидро-
техник АОЗТ «Колосок». С 2001 по 2006 гг. — 
машинист насосной станции БКНС-17. С 2007 
по 2014 гг. — водитель Зоркинского муници-
пального образования. Уволен в связи с со-
кращением штатной численности работников 
организации.

В 2022 году был избран первым секре-
тарем Марксовского местного отделения 
КПРФ. 

Всю свою жизнь Василий Егорович был 
неравнодушным, ответственным человеком. 
Всегда остро переживал каждую людскую 
беду, старался помочь, часто жертвуя време-
нем и своим здоровьем. 

В памяти людей он останется навсегда 
именно таким…

Сара товский обком КПРФ

Власти готовят всеобщий налог на отдых. 
Поэтому, если вы собрались поехать отдох-
нуть на территории Российской Федерации, 
то извольте оплатить соответствующие по-
боры. Разобравшись в этом вопросе, при-
ходишь к выводу, что от этого пострадают 
не столько туристы, сколько большая часть 
населения нашей страны.

Ранее правительство провело, как они сами 
выражались, эксперимент, введя в пяти субъек-
тах России курортный сбор. А потом подумали: 
а зачем нам ограничиваться Краснодарским кра-
ем и Санкт-Петербургом? Давайте «шарахнем» 
по всей стране… 

В принципе мы говорили, что этот сценарий 
очень вероятен, и власть будет вводить новые и 
новые налоги, учитывая проблемы с экономикой 
и дыру в бюджете, которая исчисляется трилли-
онами рублей. Конечно, они не придумают ни-
чего умнее, как попытаться залезть ещё глубже 
в карман россиян. И знаете, не могу не отме-
тить, как же они гениально всё рассчитали. 
Доступность отдыха за границей снизилась — 
тут дело в санкциях и, конечно же, в обесцени-
вании российской национальной валюты. Плюс 
государственная пропаганда навязывания аль-
тернативы, что российский отдых — это модно 
и круто. Хотя мы понимаем, что в России отдых 
гораздо дороже, чем съездить за рубеж.  

И только люди привыкли к мысли, что 
надо отдыхать в России, им вели новый на-
лог. Возьмите, распишитесь и ни в чём себе не 
отказывайте! Отдельно хочу обратить внимание 
— инициатива очень хитрая. Этот сбор будет 
вложен в аренду гостиницы или квартиры. Самое 
интересное — есть те, кто работает в белую, а 
есть теневой рынок. И даже те, кто за эти квар-
тиры не отчитываются и гостиничные номера сда-
ют, не платя с них налогов, понимают, что ценник 
на рынке вырастет. Цены по всем туристиче-
ским направлениям пойдут вверх. И здесь 
возникает проблема:  неважно, в каком регионе 
или городе вы живёте. Если арендуете квартиру, 
будете платить этот курортный сбор. И даже если 
у вас не плюсовая температура за окном и тури-

сты в вашу сторону не ездят, никто разбираться 
не будет — такой вот хитренький закон! 

Доступность ипотеки сегодня снижает-
ся, банкиры просят 30% первоначального 
взноса, и, конечно же, у граждан нет та-
кой суммы. Поэтому спрос на арендное жильё 
растёт, и здесь аккурат новая инициатива. Не-
важно, приезжий вы или местный, путешеству-
ете или концы с концами еле сводите, бюджет 
и правительство очень даже рассчитывают на 
ваши денежки. 

Конечно, они нам расскажут про рост эконо-
мики, хотя экономика в реальности расти не 
будет, и никакого развития мы не увидим. 
Будет просто дополнительное поступление де-
нег в бюджет. А туристические потоки при этом 
начнут снижаться, потому что путешествовать 
очень многим станет просто не по карману. По-
требность отдохнуть, безусловно, останется, но 
денег на это не будет! 

В принципе какое направление ни возьми, на-
логи мы платим вообще за всё. Разве что кроме 
воздуха. Дороги платные, мосты платные... И 
если даже вы будете на даче отдыхать, напом-
ню, что за дачу мы тоже платим налоги. 

Всего месяц прошёл после выборов Пре-
зидента РФ, когда власть заявляла, что 
народ поддержал курс, который она про-
водит. И вот пожалуйста — молчаливая 
поддержка, чья-то по глупости, чья-то из 
страха… Но тем не менее мы теперь будем 
пожинать плоды, которые власть нам всем 
готовит. 

Николай БОНДАРЕНКО, 
секретарü Саратовского обкома КПРФ

Перед началом турнира со-
стоялось торжественное откры-
тие, которое прошло в онлайн-
формате. К киберспортсменам 
обратился первый секретарь 
ЦК ЛКСМ РФ Владимир Иса-
ков, который пожелал юным 
спортсменам удачи и интерес-
ной игры, а также отметил, что 
Ленинский комсомол 
должен использовать 
все возможности для 
пропаганды идей соци-
альной справедливости, 
а киберспорт является 
перспективным направ-
лением для решения 
этой задачи.

В первый день со-
стоялись три игры, ко-
торые транслировались 
в социальных сетях, 
а для удобства зрите-
лей игры сопровождал 
профес сиональный 
комментатор. На кар-
те сошлись команды 
Саратова и Самары, 
Новосибирска и Подмо-
сковья, Красноярска и 
Владивостока. Коман-
да комсомольцев из 
Саратова одержала уверен-
ную победу в первой игре. 
Молодые коммунисты показали 
интересную игру, подтвержде-
нием чего стало более 2 000 
просмотров.

«Dota 2» — это много-

пользовательская команд-
ная компьютерная игра в 
жанре MOBA, являющаяся 
продолжением DotA. Игра 
изображает сражение на карте 
особого вида. В каждом матче 
участвуют две команды по пять 
игроков, управляющих разны-
ми «героями» — персонажами с 

различными наборами способ-
ностей и характеристиками.

В своём telegram-канале ли-
дер КПРФ и народно-патрио-
тических сил России Г.А. Зю-
ганов высказал своё мнение о 
соревнованиях по киберспор-

ту. «Друзья, вот и заверши-
лись соревнования по кибер-
турниру, приуроченные ко Дню 
космонавтики! 

По итогам соревнования 
решительную победу одер-
жала команда «Norden». 
Уверенное второе место за-
няла команда «Headliners». 
Третье место у команды 
«DEADFALL», тренером ко-
торой является руководитель 
компьютерного спорта в ЛКСМ 
Мажуга Андрей.

Ребята достойно прошли мно-
жество испытаний и получили 
заслуженные награды, кото-
рые замотивируют молодёжь и 
дальше развиваться в этом на-

правлении. КПРФ всегда 
поддерживает молодёжь 
в организации её досуга 
и популяризации массо-
вого спорта и продолжит 
развивать направление 
киберспорта, проводя 
подобные соревнования 
на регулярной основе. 
Ведь вполне возмож-
но, что в будущем 
киберспорт станет 
полноценной олим-
пийской дисциплиной 
и будет радовать мил-
лионы людей по все-
му миру!»

Это первый опыт та-
кого рода для Ленин-
ского комсомола, и уже 
можно сказать, что он 
оказался успешным. В 
планах молодых ком-
мунистов — турнир по 

дисциплине «Counter-Strike» 
и развитие этого направления 
работы в целом.

Пре сс-служба ЛКСМ РФ

Как стало известно из-
данию, КПРФ продолжает 
бить тревогу по поводу вве-
дения новых пищевых норм 
и продуктов из насекомых 
в России. Депутат Госдумы 
Сергей Обухов получил от-
веты от Россельхознадзора 
и Роспотребнадзора. 

Ответы удовлетворили де-
путата наполовину: оказалось, 
что, с одной стороны, торгов-
ля макаронными изделиями 
и печеньем из сверчковой 
муки была незаконной, а с 
другой стороны, в законе есть 
лакуна, и однозначного за-
прета муки «жужжащего 
помола» нет. 

Как следует из ответов на 
депутатский запрос КПРФ, на 
сегодняшний день Россель-
хознадзором запланирован 
ряд встреч с представителя-
ми Минсельхоза России и Ро-
спотребнадзора для обсуж-
дения вопросов, касающихся 
распоряжения правительства 
РФ от 10 октября 2023 года 
№ 2761-р — о внесении из-
менений в перечень сельско-
хозяйственной продукции, 
производство, первичную и по-
следующую (промышленную) 
переработку которой осущест-
вляют сельскохозяйственные 
производители и организации. 

Также Россельхоз сообщает, 
что «оценка законности прода-
жи биологически активных до-
бавок и иных продуктов пита-
ния, предназначенных в пищу 
человеку, с содержанием муки 
из сверчков не урегулирова-
на в должной мере на терри-
тории РФ на законодательном 
уровне». Роспотребнадзор, 
в свою очередь, подтвер-
дил продажу продуктов из 
сверчковой муки на тер-
ритории РФ, но указал, что 
«технический регламент Тамо-
женного союза «Пищевая про-
дукция в части её маркировки» 
не содержит требований к пи-
щевой продукции, полученной 
с использованием насекомых».

Ранее депутат Обухов по-
слал запрос на имя министра 
сельского хозяйства Дми-
трия Патрушева: «19 марта 
2024 года мною был получен 
ответ № ФС-АК-2/5510, из ко-
торого следовало, что контроль 
за производством и изготовле-
нием такого рода продукции ве-
домством не осуществляется по 
причине отсутствия правового 
регулирования её изготовления 
и реализации, а также лабо-
раторных исследований, под-
тверждающих безопасность или 
опасность такой продукции для 

человека. Дополнительно стоит 
прояснить, что распоряжением 
правительства РФ № 2761-р, 
о котором идет речь в ответе 
Россельхознадзора, было ле-
гализовано производство про-
дукции из насекомых лишь для 
корма ценных видов рыб. Таким 
образом, оно не регулирует и 
не легализует производство и 
продажу пищевой продукции из 
насекомых для человека».

Отметим, что к апрелю теку-
щего года из трех парламент-
ских партий, бьющих тревогу 
по поводу введения новых про-
дуктов из насекомых в России, 
боровшихся так или иначе с 
этим явлением в декабре (см. 
«НГ» от 06.12.23 г.), продол-
жает борьбу только КПРФ. 
А вот «Новые люди» и ЛДПР 
исчезли из этой повестки, не 
видно пока и «Справедливой 
России — За правду» (СРЗП).

Как сообщил «НГ» се-
кретарь ЦК КПРФ Сергей 
Обухов, к нему приходит 
множество сообщений от 
граждан о продаже продук-
тов питания и даже БАД из 
насекомых. «Напомню, что 
после моего совместного с кол-
легой Алексеем Корниенко де-
путатского запроса правитель-
ство Российской Федерации 
заявило, что его распоряжение 
№ 2761-p, легализующее муку 
из насекомых, касается только 
кормов для ценных видов рыб. 
Несмотря на это, из прислан-
ных сообщений увидел, что 
продукты питания из насеко-
мых для людей: печенье, иная 
мучная продукция и даже БАД 
вовсю и открыто продаются 
на маркетплейсе Ozon. На 
основании полученной инфор-
мации обратился в Роспотреб-
надзор, Россельхознадзор и 
прокуратуру», — пояснил он.

С. Обухов сообщил, что в 
ближайшее время Россельхоз-

надзор совместно с Минсельхо-
зом России и Роспотребнадзо-
ром планируют выработать на 
совещании четкую позицию по 
отношению к продуктам пита-
ния из насекомых. Он попросил 
в запросе принять во внимание 
позицию, указывающую на не-
допустимость продажи хи-
тинового печенья и макарон 
россиянам для употребления в 
пищу.

Депутат пояснил «НГ»: «Мы 
видим, что еда из насекомых 
всячески навязывается в мире. 
Например, её рекламируют та-
кие звезды, как Анджелина 
Джоли и Ким Кардашьян. А мо-
локо и мясо на Западе всё боль-
ше рекомендуют исключить из 
обязательной продуктовой кор-
зины». Коммунист отметил, 
что вроде бы Россия сей-
час проводит собственную 
политическую повестку, но 
почему-то остается влияние 
таких организаций, как ВОЗ 
и ВТО. 

«Еда из насекомых — это 
тоже внедренная извне повест-
ка. Сейчас выяснилось, что у 
нас в законодательстве есть 
лакуна, не запрещающая од-
нозначно такую продукцию. И 
мы пытаемся эту лакуну лик-
видировать. Потому что, если 
не сделать этого сейчас, в бу-
дущем всё возможно», — заме-
тил Обухов. При этом депутат 
призвал избирателей у себя 
в соцсетях: «Если вы тоже 
заметили торговлю из муки 
«жужжащего помола» —   
сообщайте!»

В конце декабря Роспотреб-
надзор поддержал предложе-
ние о дополнительном инфор-
мировании потребителей в 
наглядной форме на продук-
тах, полученных с использова-
нием насекомых. 
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В советское время доста-
точно распространённой 
закуской были плавленые 
сырки. Их резали в сала-
ты, варили из них супы, 
делали бутерброды, они 
были незаменимым спутни-
ком в различных походах 
и путешествиях. 

Одним из самых популярных 
и любимых всеми плавленых 
сырков был сырок «Дружба». 

Рецептура сырка «Друж-
ба» была разработана в 
1964 году под руководством 
М.Ф. Кулешовой в экспери-
ментальной лаборатории
Московского завода плавле-
ных сыров.

По легенде, он был соз-
дан специально для рацио-
на участников космической 
экспедиции на Марс. Кстати, 
о связи с космонавтами может 
свидетельствовать и рисунок на 
упаковке сырка — земной шар 

на красно-желтом фоне. 
Этот сырок был изготовлен 

из натуральных и качественных 
продуктов, в его состав входи-
ли голландский, швейцарский, 
костромской и ярославский 
сыры, а также сметана, мас-
ло и сухие сливки. В качестве 
обязательных ингредиентов 
также присутствовали эмуль-
гаторы и сорбат калия, но они 
были необходимы для получе-
ния нужной текстуры. При этом 
массовая часть жира в сырке 
«Дружба» составляла 55%. 

О названии «Дружба» 
в советское время ходила 
байка: якобы сырок назвали 
в честь любителей соображать 
на троих, когда три человека 
скидывались на бутылку водки 
и покупали в качестве закуски 
сырок «Дружба». Такая леген-
да появилась не случайно: дей-
ствительно, плавленые сырки 
были очень популярны в каче-

стве закуски, но вот к назва-
нию скорее всего эта традиция 
отношения не имеет.

Так или иначе, сырок 
«Дружба» был в народе 
очень популярным и даже 
стал одним из символов со-
ветской эпохи. К сожалению, 
современные плавленые сырки 
лишь отдалённо напоминают 
старую «Дружбу». 

Мариÿ МЕЛÜНИ×УК 
Из интернета

Есть священное поле за Волгой,
Там Гагарин спустился с небес,
Предсказал, что Саратов надолго
Свяжет с Космосом жизнь и прогресс!

Что Земля так мала, беззащитна,
Так прекрасна, что взор не отнять,
А Саратов и Волгу так видно,
Что захочешь их нежно обнять.

С той поры старт космической эры —
«Байконур-Космос-город родной» —
Был увенчан серебряной стелой,
Что в степи там, за Волгой-рекой.

И стоит по-над Волгой Гагарин,
И о нем люди песни поют.
Смотрит Юрий на мирные дали,

Вспоминая свой звездный маршрут.

Вспоминая те славные годы,
Дремлет город в огнях золотых.
Катит Волга могучие воды
Сквозь легенды столетий седых.

Но разбуженный солнечным светом
Снова день свой начнет трудовой
Город юный, он в Космосе этом
Наш Саратов — наш город родной.

Волга — широка, глубока,
В Волгу Космос смотрит века.
Люди, будем с ними дружить,
Чтоб народ мог здесь «жить-не тужить»!7

Þ.А. ÆИМСКИÉ, г. Саратов

Коммунисты не хотят видеть 
насекомых на столах россиян

Член Президиума ЦК КПРФ, депутат Госдумы, 
доктор политических наук Сергей ОБУХОВ прокомментировал 

«Независимой газете» («НГ») позицию КПРФ 
в борьбе против легализации экзотической пищи

Власть вводит новый налог. 
За что придется платить...

ÈÇ ÄÍÅÂÍÈÊÀ 
ÄÅÏÓÒÀÒÀ

Скорбим...

Кибертурнир 
ко Дню космонавтики

В Москве с 14 апреля на протяжении четырех дней 
проходил первый межрегиональный киберспортивный 

турнир по дисциплине «Dota 2», 
организованный КПРФ. Активисты ЛКСМ РФ 
из разных регионов  боролись за звание лучшей 

команды Ленинского комсомола.

Саратов... — в Космосе

От космических экспедиций — 
до любимой закуски

История сырка «Дружба»

..


